

Vorgangsmappe für die Drucksache 19/3627

"Besetzung des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs Wiederwahl berufsrichterlicher Mitglieder"

Vorgangsverlauf:

1. Mitteilung 19/3627 vom 16.10.2024
2. Plenarprotokoll Nr. 30 vom 16.10.2024



Mitteilung
des Bayerischen Landtags

**Besetzung des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs
Wiederwahl berufsrichterlicher Mitglieder**

Der Landtag hat in seiner heutigen öffentlichen Sitzung

Herrn Dr. Dieter Zöllner,
Vorsitzender Richter am Bayerischen Verwaltungsgerichtshof,

und

Herrn Peter Hilzinger,
Vorsitzender Richter am Bayerischen Obersten Landesgericht,

zu berufsrichterlichen Mitgliedern des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs
wiedergewählt.

Die Präsidentin

Ilse Aigner

Redner zu nachfolgendem Tagesordnungspunkt

Präsidentin Ilse Aigner

Präsidentin Ilse Aigner: Ich rufe den **Tagesordnungspunkt 2** auf:

Besetzung des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs

Wiederwahl berufsrichterlicher Mitglieder

Der Ministerpräsident hat mitgeteilt, dass die Amtszeit der beiden berufsrichterlichen Mitglieder des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs Herrn Dr. Dieter Zöllner, Vorsitzender Richter am Bayerischen Verwaltungsgerichtshof, und Herrn Peter Hilzinger, Vorsitzender Richter am Bayerischen Obersten Landesgericht, jeweils mit Ablauf des 25. Oktober 2024 endet. Es wird vorgeschlagen, sowohl Herrn Dr. Dieter Zöllner als auch Herrn Peter Hilzinger als berufsrichterliche Mitglieder des Verfassungsgerichtshofs wiederzuwählen.

Die Richterinnen- und Richter-Wahl-Kommission hat in ihrer Sitzung am 9. Oktober 2024 den Vorschlägen des Präsidenten des Verfassungsgerichtshofs zugestimmt und beschlossen, der Vollversammlung zu empfehlen, diese Wahlvorschläge anzunehmen. Die vorgeschlagenen Kandidaten sind bereit, im Fall der Wiederwahl die Ämter anzunehmen, und haben die entsprechenden Erklärungen gemäß Artikel 6 des Gesetzes über den Bayerischen Verfassungsgerichtshof abgegeben.

Eine Aussprache zu diesem Tagesordnungspunkt findet nicht statt. Es wird in geheimer Form abgestimmt. Sie haben die Stimmzettel in weißer Farbe auf Ihrem Tisch liegen. Sie können wie immer entweder am Platz wählen – passen Sie dann ein bisschen auf, dass es eine geheime Wahl ist – oder auch draußen. Auf alle Fälle können wir mit der Wahl beginnen. Das Prozedere kennen Sie. Fünf Minuten ist Zeit. Wir beginnen mit der Wahl.

(Stimmabgabe von 13:38 bis 13:43 Uhr)

Gibt es noch Kolleginnen und Kollegen, die ihre Stimme noch nicht abgegeben haben? – Das scheint nicht der Fall zu sein. Damit schließe ich die Stimmabgabe. Das Wahlergebnis wird später bekannt gegeben.

(...)

Erster Vizepräsident Tobias Reiß: Bevor wir in der Tagesordnung fortfahren, darf ich die Ergebnisse der vorher durchgeführten Richterwahlen bekannt geben. Gewählt ist, wer mehr als die Hälfte der abgegebenen gültigen Stimmen erhält. Bei der Ermittlung der erforderlichen Mehrheit werden Enthaltungen nicht berücksichtigt.

Zunächst komme ich zur Wiederwahl von Herrn Dr. Dieter Zöllner zum berufsrichterlichen Mitglied des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs. An der Wahl haben 160 Abgeordnete teilgenommen. Ungültig waren keine Stimmen. Auf Herrn Dr. Zöllner entfielen 128 Stimmen. Mit Nein stimmten 5 Abgeordnete. Ihrer Stimme enthalten haben sich 27 Abgeordnete. Ich stelle fest, dass der Bayerische Landtag Herrn Dr. Dieter Zöllner zum berufsrichterlichen Mitglied des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs wiedergewählt hat.

Ich fahre fort mit der Wiederwahl von Herrn Peter Hilzinger zum berufsrichterlichen Mitglied des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs. Auch an dieser Wahl haben 160 Abgeordnete teilgenommen. Alle Stimmen waren gültig. Auf Herrn Hilzinger entfielen 127 Stimmen. Mit Nein stimmten 5 Abgeordnete. Ihrer Stimme enthalten haben sich 28 Abgeordnete. Ich stelle auch hier fest, dass der Bayerische Landtag Herrn Hilzinger zum berufsrichterlichen Mitglied des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs wiedergewählt hat. – Tagesordnungspunkt 2 ist damit erledigt.